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                                               编号：2022-006 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

其他 （电话调研） 

参与单位名称及

人员姓名（排名

不分先后） 

东吴证券：袁理、任逸轩、谷玥、黄䶮晗 

Fullerton 富敦投资：刘宏 Liu Hong 

Golden Pine 旭松投资：严蓓娜 

Sherwood：梁镨 

安信基金：孙燕青 

百嘉基金：黄超 

博时基金：刘阳 

财通资管：何智超 

淳厚基金：廖辰轩 

东方自营：杨卓成、李珂文 

东海资管：王科 

东吴基金：朱冰兵 

东吴香港：Victori 回复 

东亚前海自营：汪朝汉、葛山 

沣京资本：冯飞洋 

广发基金：朱平 

国海富兰克林：于军 

国海资管：夏添 

国联人寿：焦浩漭 

国泰人寿：董一丁 

国信自营：肖彬、杜杨 

恒生前海基金：祁滕 

恒泰自营：胡三明 

红土创新基金：杨一 

华融证券证券股份有限公司（自营）：杜汉颐 

华夏财富：程海泳 



汇安基金：陆丰 

汇利资产：朱远峰 

汇添富基金：温琪、黄耀锋、蔡志文 

建信信托：程亦涵 

宁泉资产：邱炜佳 

平安证券资管：秦石 

人保资产：冯骏 

融黎行投资：邵辰 

睿郡资产：薛大威、唐  胜、杜昌勇、毕慕超 

上海爱以德医养投资集团：王向东 

上海益昶资产管理有限公司：申云祥 

上海胤胜资产：孟亮 

上投摩根：朱晓龙 

慎知投资：李浩田 

世纪证券：顾少华 

泰达宏利：赖庆鑫 

泰康资产管理：万晨洁 

泰信基金：刘杰 

天弘基金：胡东 

喜世润投资：张亚北 

湘财基金：丁洋 

颐和久富：闵宏崴 

易方达基金：刘沛显、梁裕宁、陈皓 

银河国际：刘颖 

胤胜投资：王栋 

永赢基金：马瑞山 

煜德投资：李贺 

中电投先融：郑一宁 

中国人寿养老保险：马志强 

中泰自营：刘彬 

中信建投基金：吴广浩、马瑞琨 

中信建投资管：梁斌、范新 

中信证券自营：黄舒文 

中信资管：孙曙光、卢华权 

紫阁投资：徐爽、陈妍 

时  间 2022年 12 月 1 日 

地  点 公司会议室 

上市公司接待 

人员姓名 

董事长：陈作涛先生 

董事会秘书：汪芳敏女士 



投资者关系活动

主要内容介绍 

一、董事长介绍神安线管道全线贯通 

12 月 1 日早间，公司公告神安线项目完成全线贯通，施工进

度符合公司经营规划，充分验证公司的整体商业布局，即通过长

输管网的稀缺优势，协同上游资源，连通下游市场，支持清洁能

源的供应。 

二、董事长回答投资者提问 

1、与长庆气田合作的联通线何时立项投运？气量增量情

况？ 

回复：神安线全线贯通后公司主要做上游战略安排，即引入

多气源。在陕西，公司与长庆气田在 2019 年左右就有合作意向，

当时修建支线手续已经完备，目前沿用原有版本在等发改委确定

立项，原本 10-11 月立项完成，年底开工，受疫情影响有所耽搁，

目前预计最晚春节前完成开工准备工作。总长大概 100 余公里，

力争在 2023 年上半年完成。从增量来看，2023 年气量预计增加

12-15 亿方左右，整体供气量争取达到 20-25 亿方，2024 年争取

达到 30-35 亿方。 

 

2、供暖季气量每日新增量？差价？ 

回复：公司售气量在过去一个月受到一些影响，一是公司做

ToB 业务，但短期内因疫情影响华北地区大部分工厂被迫停产减

产，二是天气不及预期寒冷。 

供给方面，山西存量的 240-250 万方/天，加上陕西神木每天

能增加 100 余万方，供暖季总供给约为 350-370 万方/天。明年 4

月 1 日后，山西会增加中石油的供给，陕西会有零散气源引入，

预计 2023 年夏季总量会有大幅提升，虽然时值淡季，但经营规

模会扩大。公司在调整销售策略，协同做好区域市场销售，团队

会全面做好下游市场的拓展。 

价格方面，跟客户还在谈判中。 

 

3、最近就会签长协？ 

回复：最晚在 2023 年 2-3 月份签订，以保证明年 4 月以后

的价格和气量。 

 



4、暖冬是否会对价差有影响？价差近期展望？ 

回复：今年价差大于去年。11 月是暖冬，但 12 月气温骤降，

供暖需求上升，但因疫情影响工业企业还在封控，用气需求相对

弱化，因此 2022 年公司有一定压力。11 月公司原本预期较高，

但受疫情、暖冬影响，工业客户和热电厂需求减少，公司需要更

多地对接省天然气公司或新奥等中间商。 公司会全力拓展末端

工业客户市场，团结中间商以及大经销客户，未来几年依靠战略

合作伙伴销售神安线管道的气量。短期内经销商占一半比例，长

期内向工业客户发展。 

 

5、跟上游供应商签气源价格如何确定？是照付不议的合同

吗？ 

回复：从上游买气是照付不议的。其实无论在山西按什么方

式买气，在河北销售公司都是盈利的，因为天然气是稀缺资源，

在不同区域本来就有价差，市场销售没有压力，只是利润空间的

问题。 

 

6、管输费用公司是否可以调价？  

回复：管输价格确定：达产 70%以下的时候，核定价格为

0.195 元/方；超过 70%、满产甚至超产时，核定价格在 0.16 元/

方左右。从管输费来看，合资公司中联华瑞近两年会实现盈利，

按照股权比例 49%分配；但天壕环境盈利模式不止是管输费，主

要靠在山西陕西买气，在河北以及未来在山东、江苏卖气赚差价

盈利。 

 

7、管输每年的维护成本？通榆管线爆炸后有停产，神安线

管道是否有安全隐患？ 

回复：大概 5000 多万/年。神安线管道是国家级长输管道，

建设和验收责任人都是央企，安全要求和等级也完全不同。西气

东输管网很多年了，没有出过事故。中海油是央企控股，会绝对

确保安全。 

 

8、公司有没有考虑过布局 LNG 压缩站等商业模式？ 



回复：神安沿线上公司不会安排，可能会在淡季做一些调峰

项目。公司在云南有一个项目，是一家 LNG 液化工厂，使用云

南当地气源比较便宜，液化后可以直接运走售卖，收益较好。做

此类业务核心需要有气源供给量和价格优势。 

神安线有管道，管道成本低且安全，目前不考虑做神安线沿

线的 LNG，因为 LNG 成本相对较高。 

 

9、河北河南部分产业在变迁，对公司是否有影响？ 

回复：河北沙河市拥有中国最大的玻璃工业基地，每年需求

天然气量在 30 亿方左右。从产业调整上来看，玻璃行业原来允

许烧石油焦、焦炉煤气等，但现在要求必须使用天然气，提高了

能源成本，所以政府通过市场化方式调整产业结构，把低端生产

线调整外迁，留下附加值高、有竞争力的玻璃企业来实现长期健

康发展。 

 

10、陶瓷玻璃厂等用气大户，会发生价格战吗？  

回复：陶瓷、玻璃厂，以及在山西的氧化铝工厂，现在越来

越多工业用户需要使用天然气，会有一定竞争。国家层面也希望

良性竞争和不断优化，给工业企业保证气量同时降低价格。公司

气量不多，每天几百万方，所以压力不是很大。 

附件清单（如有） 无 

 


